

Luego que la Tierra diera su aviso

Frank Gaud  frank.gaud@periodicolaestrella.com

MAYAGÜEZ –Revisar los errores cometidos durante la emergencia que provocó

el temblor de tierra de una magnitud de 5.8 en la escala Mercalli, debe ser prioridad para las cientos de familias que voluntariamente desalojaron en el oeste

sus hogares en la madrugada del pasado domingo.

Alberto Trabal, director regional de la Agencia Estatal de Manejo de Emergencias en Mayagüez, explicó que “en términos generales, nuestra gente residiendo en las costas del oeste reaccionaron mejor a los residentes de la zona metropolitana de San Juan”.

Las sirenas activadas por el movimiento telúrico en vehículos y comercios del sector costero de Mayagüez especialmente, donde se estima que residen sobre 23 mil personas, aparentemente no

dejaron reaccionar y evaluar objetivamente a muchos de estos a pesar de que la sirena en el muelle local no se activó debido a que no había peligro de tsunami (maremoto)

“Los desalojos fueron voluntarios, pero diría que nuestra gente del oeste reaccionó mejor, demostrando que está más preparada para este tipo de emergencia que la gran mayoría de personas del área metropolitana”, dijo el funcionario a La

Estrella de Puerto Rico.

Sin embargo, horas después de que funcionarios de la Red Sísmica de Puerto Rico aseguran a la prensa del oeste que “el pueblo en la zona reaccionó bastante bien” el director ejecutivo de la Agencia Estatal de Manejo de Emergencia y Administración de Desastres (AEMEAD), Heriberto Sauri, afirmó lo contrario en San Juan.

Las actuaciones de “la gran mayoría de los boricuas” fueron inadecuadas y el plan que tenían se les olvidó, sostuvo Sauri en conferencia de prensa.

A juicio de Trabal, los ciudadanos “deben afinar sus planes personales” con todos los integrantes de sus familias, tomando como base lo ocurrido en la madrugada del pasado domingo.

“Los errores que se cometieron no se deben repetir, y para eso el ciudadano tiene que evaluar que hizo mal, para poder enfrentar mejor lo que puede ocurrir aquí”, propuso.

La oficina municipal de Manejo de Emergencia en esta ciudad proyecta realizar “un simulacro para que los residentes de toda la costa aprendan a identificar el mensaje de alerta de tsunami que ofrece el sistema en el muelle de Mayagüez”.

Los municipios de Cabo Rojo, Lajas, Rincón, Mayagüez, Añasco y otros, forman parte del programa “Tsunami Ready” y la oficina que dirige Trabal, con la ayuda de otros profesionales de la Red Sísmica de Puerto Rico y el Caribe, que ofrece entre cuatro y cinco adiestramientos por mes en escuelas.



En vías nuevos simulacros para residentes de las costas de Mayagüez y la zona oeste.



Toke International
te invita **Gran Seminario de Relieve, Modas y Nuevas tendencias**
Con las Educadoras Internacionales:
Maria Laureano (La artesana de las Uñas) / Yamilet Duarte de Venezuela
Incluye taller teórico, práctico, certificado, Kit de práctica y almuerzo
El Parador La Borinqueña, 31 de mayo de 2010
Cabo Rojo, PR - 8:30 am - 4:30 pm
Aracelis Cáliz 787-943-8421 / 787-767-6811
Profesional \$70.00 • Estudiantes \$60.00
Reserva tu espacio (Espacios limitado) Reservas con un depósito de 50%



VACÚNATE CONTRA EL A H1N1 NO LE DES LA ESPALDA A TU SALUD

Aunque hemos logrado reducir efectivamente los casos del A H1N1, en cualquier momento te puede atacar. Combátelo de frente vacunándote.
La vacuna es gratis, es segura y es la mejor forma de acabar una vez y por todas con este virus.

Verifica con tu médico si tiene la vacuna disponible.

Todo niño entre las edades de seis meses y nueve años deberá recibir dos vacunas. Si ya recibió la primera dosis, es importante traer a tu niño o niña para completar el tratamiento.

Información: 1-800-981-0023 • 1-877-298-3298 • www.salud.gov.pr



Gobierno de Puerto Rico
Departamento de Salud